Lanzan programa para estimular el "ecosistema" emprendedor regional

INICIATIVA. El objetivo es entrelazar actores económicos y aumentar la percepción de oportunidades para emprender. Metodología es de la consultora Gulliver.

Andrea Arias Vega

andrea.arias@australtemuco.cl

a actividad emprendedora en etapa naciente de La Araucanía es la más baja del país con un 11%, mientras que el promedio nacional es de un 15%. A esto es suma que la Región registra el índice más bajo "en percepción de oportunidades para emprender", según el Informe (Mideco 2018) del Observatorio de Emprendimiento Regional de la UDD.

Esta es la realidad que, precisamente, busca dar vuelta el programa "Nuevas Fronteras", iniciativa de carácter público privada que fue lanzada ayer en el Centro de Eventos Alto Portales de Temuco y cuyo propósito principal es entrelazar actores económicos y aumentar la percepción de oportunidades parra emprender en la Región.

El proyecto es co-financiado por Corfo y el sector empresarial y sus socios colaboradores son Corparaucanía, la Universidad de La Frontera a través de Incubatec-Ufro y la consultora Gulliver, especialiste ne l trabajo de ecosistemas en América Latina.

En calidad de aliados partiguan el Gobierno Regional, el Banco Interamericano de Desarrollo, la Asociación de Emprendedores de Chile, InvestChile, y la Mesa Regional de Ecosistemas.

Consultado al respecto, el director regional de Corfo, Patricio Esparza, señaló que el Gobierno está financiando esta iniciativa a través del programa Dinamiza que busca fortalecer la cultura del emprendimiento aportando más de \$100 millones por 18 meses.

"Con esto queremos eliminar la falta de oportunidades, brecha que han identificado

100

emprendedores es

la masa crítica a la que está dirigido este programa. El proyecto considera tres niveles de trabajo.

11% es el porcenta

es el porcentaje de la actividad emprendedora de La Araucanía, mientras que el promedio nacional es un 15%.

los emprendedores, y dinamizar el territorio", recalcó.

CAMBIAR PERCEPCIÓN

Incubatec Ufro tendrá un papel preponderante en la iniciativa, ya que ha desarrollado el emprendimiento por 18 años en la Región. Su directora, Claudina Uribe, explicó que con este programa se beneficiará una masa crítica de al menos 100 emprendedores. "La idea es modificar nuestra matrix productiva y aumentar los niveles de confianza, todo esto se traducirá en un mayor tejido social y optimismo", dijo.

Para el presidente de Corparaucanía, Daniel Schmidt, cambiar la percepción de oportunidades es un aporte clave del provecto para La Araucanía. "La idea es generar un cambio de percepción porque lo que hoy existe es pesimismo. Hav muchos emprendedores que creen que en la Región no se puede emprender y eso genera migración de talentos. La posibilidad de cambiar esa percepción es muy importante", dijo.



FELIPE CONTRERAS HAYE, FUNDADOR DE GULLIVER, EXPLICÓ LOS ALCANCES DEL PROGRAMA.



Trabajar el ecosistema significa desarrollar las habilidades de los emprendedores y conectarlos con los inversionistas y la política pública en síntonía con las demandas locales".

> Felipe Contreras Gulliver

Metodología made in "Gulliver"

● Felipe Contreras Haye es dirigente de Asech y socio fundador de la agencia privada de innovación Guilliver, cuya trayectoria de 15 años arriba a La Araucanía, de la mano de su metodología ya probada para acelerar los ecosistemas de emprendimiento, tanto en Chile como en varios países de Latinoamérica. Al ser consultado por la estrategia precisó que lo que haene "es democratizar y masfícira la capacidad de emprender, ya que las oportunidades no pueden estar dadas desde la cuna". La clave para esto, acotó, es "transformar quello" que te apasiona en un emprendimiento" y no pensar en dinero. El programa a desarrollar posee tres niveles: fomentar y luego acelerar la capacidad de emprender bajo la modalidad de tribus o comunidades, junto con potenciar una cultura del emprendimiento positiva.